



73^{ème} session de l'Assemblée générale

6^{ème} Commission

Point 83 de l'ordre du jour

Etat des Protocoles additionnels aux Conventions de Genève de 1949 relatifs à la protection des victimes des conflits armés

Status of the Protocols Additional to the Geneva Conventions of 1949 and relating to the protection of victims of armed conflicts

New York, le 15 octobre 2018

Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

Dépositaire des Conventions de Genève et des trois Protocoles additionnels, la Suisse attache une importance particulière à ce que ces instruments soient universellement ratifiés. Si c'est le cas des Conventions de Genève, les trois Protocoles additionnels, eux, ne sont pas encore ratifiés par la totalité des Etats, mais respectivement par 174, 168 et 74 Etats. Depuis notre dernier débat sous ce point de l'ordre du jour il y a deux ans, seuls deux Etats sont devenus Parties au 3^{ème} Protocole additionnel. Plus de 40 ans après leur adoption, respectivement 15 ans pour le 3^{ème} Protocole, le moment est venu pour les Protocoles additionnels d'atteindre l'universalité. La Suisse encourage donc fortement les Etats ne l'ayant pas encore fait à y adhérer ou à les ratifier dans les meilleurs délais.

La Suisse encourage en outre les États parties au Premier Protocole additionnel qui ne l'auraient pas encore fait à reconnaître la compétence de la Commission internationale humanitaire d'établissement des faits instituée par l'article 90 du Premier Protocole additionnel. Cette reconnaissance peut se faire par simple déclaration remise au Dépositaire. Cette Commission, composée de 15 experts, est compétente pour : 1. Enquêter sur tout fait prétendu être une infraction grave au sens des Conventions et du Protocole ou une autre violation grave des Conventions ou du Protocole ; 2. Faciliter, en prêtant ses bons offices, le retour à l'observation des dispositions des Conventions et du Protocole. Elle se tient à disposition pour conduire des enquêtes sur des allégations de violations et pour faciliter, par ses bons offices, le retour à une attitude de respect du droit international humanitaire. A la demande de l'OSCE, la Commission a composé et déployé une équipe d'enquête scientifique indépendante en lien avec le tragique incident du 23 avril 2017 survenu près de Pryshyb, à l'est de l'Ukraine, au cours duquel un véhicule blindé de l'OSCE a été touché par une explosion causant la mort d'un employé paramédical.

Monsieur le Président,

L'année prochaine, année des 70 ans des Conventions de Genève, sera organisée la 33^{ème} Conférence internationale de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge.

Lors de la 32^{ème} Conférence internationale, tous les Etats se sont engagés, sur la base des consultations menées au préalable par la Suisse et le CICR, à participer à un processus intergouvernemental dans le but de renforcer le respect du droit international humanitaire. Il est important que tous les Etats prennent part activement à ce processus afin qu'un résultat tangible soit atteint suffisamment en amont de la 33^{ème} Conférence internationale qui aura lieu en décembre 2019.

Je vous remercie, Monsieur le Président.

Unofficial translation

Mr Chairman,

As depositary of the Geneva Conventions and the three Additional Protocols, Switzerland attaches particular importance to the universal ratification of these instruments. Although the Geneva Conventions were universally ratified, the same cannot be said of the Additional Protocols. Today, 174 states are party to the First Additional Protocol, 168 to the Second Additional Protocol and 74 to the Third Additional Protocol. Since our last debate under this agenda item two years ago, only two states have become parties to the Third Additional Protocol. Over 40 years after the adoption of the First and Second Additional Protocols and 15 years after the adoption of the Third Protocol, the time has come for all three Additional Protocols to become universally ratified. Switzerland therefore strongly encourages all states that have not yet done so to accede to or ratify the Additional Protocols without further delay.

Switzerland also urges all states parties to the First Additional Protocol that have not yet done so to recognise the competence of the International Humanitarian Fact-Finding Commission established under article 90 of that Protocol. All they need to do to recognise the Fact-Finding Commission's competence is to send a declaration to that effect to the depositary state. This Commission, composed of 15 experts, is competent to: 1. Enquire into any facts alleged to be a grave breach as defined in the Conventions and the Protocol or other serious violation of the Conventions or of the Protocol; 2. Facilitate, through its good offices, the restoration of an attitude of respect for the Conventions and the Protocol. The Commission is ready to conduct investigations into allegations of violations and to facilitate, through its good offices, the restoration of an attitude of respect for international humanitarian law. At the request of the OSCE, the Commission has set up and deployed an independent forensic investigation team to look into the tragic incident, which occurred near Pryshyb in eastern Ukraine on 23 April 2017; An OSCE armored vehicle was struck by an explosion, resulting in the death of a paramedic.

Mr Chairman,

The 33rd International Conference of the Red Cross and Red Crescent will be held next year, marking the 70th anniversary of the Geneva Conventions. At the 32nd International Conference, all states undertook, based on prior consultations conducted by Switzerland and the ICRC, to participate in an intergovernmental process aimed at strengthening respect for international humanitarian law. The active participation of all states in this process is essential to achieve tangible results ahead of the 33rd International Conference in December 2019.

Thank you, Mr Chairman.